



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE EXHORTA AL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO FEDERAL A QUE, A TRAVÉS DE LAS INSTITUCIONES COMPETENTES, DESPLIEGUE UNA CAMPAÑA INFORMATIVA PARA QUE LA POBLACIÓN CONOZCA LA GRAVEDAD, SÍNTOMAS Y MEDIDAS PREVENTIVAS DE LA HEPATITIS INFANTIL AGUDA.

El suscrito, Óscar de Jesús Almaraz Smer e integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, con fundamento en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y demás aplicables, sometemos a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente proposición con punto de acuerdo, al tenor de las siguientes

### Consideraciones

La hepatitis infantil es una inflamación del hígado, suele causarla un virus, los virus más comunes son los de la hepatitis A, la hepatitis B y la hepatitis C. Algunos medicamentos, toxinas, el consumo de alcohol, drogas y otros problemas médicos también pueden causarla.

La Organización Panamericana de la Salud, considera que las hepatitis virales representan una elevada carga de enfermedad y mortalidad a nivel mundial, estimando que el 57% de los casos de cirrosis hepática y el 78% de los casos de cáncer primario de hígado son a causa de infecciones por los virus de la hepatitis B o C<sup>1</sup>.

Dicha agencia internacional, reconociendo el importante problema de salud pública que representan las hepatitis, en 2010, la 63ª Asamblea Mundial de la Salud designó el 28 de julio como el Día Mundial contra la Hepatitis y solicitó una

<sup>1</sup> V. [Hepatitis - OPS/OMS | Organización Panamericana de la Salud \(paho.org\)](http://Hepatitis-OPS/OMS|OrganizaciónPanamericana.de.la.Salud(paho.org))



respuesta integral en la lucha contra las hepatitis. Desde entonces, la OPS y la OMS se han movilizado para unir esfuerzos y establecer estrategias para combatir la hepatitis tanto a nivel global como regional.

## LAS 5 HEPATITIS VIRALES

La hepatitis es una enfermedad producida por un virus que produce una inflamación en el hígado y puede producir epidemias, cáncer de hígado, cirrosis y hasta la muerte. Existen cinco tipos de hepatitis virales



**Síntomas comunes**

- Fiebre
- Náuseas
- Vómitos
- Dolor abdominal
- Erupciones cutáneas
- Pérdida de apetito
- Ictericia (color amarillento de la piel)

A veces la enfermedad no presenta síntomas hasta varios años posteriores a la infección, pero para entonces el hígado puede estar severamente dañado

**Tipos de hepatitis virales**

<p><b>A</b></p> <p><b>TRANSMITIDA POR:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Alimentos</li> <li>• Agua contaminada</li> <li>• Falta de higiene</li> <li>• Contacto directo con una persona infectada</li> </ul> <p><b>LOS SÍNTOMAS SE PRESENTAN</b></p> <p>Entre las 2 y las 6 semanas posteriores de contraer la enfermedad</p> <p><b>¿SE PUEDE PREVENIR?</b></p> <p>Si, con una vacuna</p>	<p><b>B</b></p> <p><b>TRANSMITIDA POR:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sangre</li> <li>• Vía sexual</li> <li>• Madre a hijo durante el parto</li> </ul> <p><b>LOS SÍNTOMAS SE PRESENTAN</b></p> <p>Entre la 1ª y las 2 semanas posteriores de contraer la enfermedad. Algunos casos son asintomáticos</p> <p><b>¿SE PUEDE PREVENIR?</b></p> <p>Si, con una vacuna</p>	<p><b>C</b></p> <p><b>TRANSMITIDA POR:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sangre</li> <li>• Jeringas contaminadas</li> <li>• Vía sexual</li> </ul> <p><b>LOS SÍNTOMAS SE PRESENTAN</b></p> <p>Entre las 2 semanas y los 2 meses posteriores de contraer la enfermedad. El 90% de los casos son asintomáticos</p> <p><b>¿SE PUEDE PREVENIR?</b></p> <p>Aún no existe una vacuna</p> <p><b>¿SE PUEDE CURAR?</b></p> <p>Si, en 2 meses con medicamentos</p>	<p><b>D</b></p> <p><b>TRANSMITIDA POR:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sangre</li> <li>• Vía sexual</li> </ul> <p><b>¿SE PUEDE PREVENIR?</b></p> <p>Se contrata sólo si previamente se contrae hepatitis B. Se puede prevenir con la vacuna para la hepatitis B</p>	<p><b>E</b></p> <p><b>TRANSMITIDA POR:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Alimentos</li> <li>• Agua contaminada</li> <li>• Falta de higiene</li> </ul> <p><b>LOS SÍNTOMAS SE PRESENTAN</b></p> <p>Entre las 2 y las 10 semanas posteriores de contraer la enfermedad</p>
---	--	--	--	--

**LA DIAGNOSIS Y EL TRATAMIENTO PUEDEN EVITAR GRAVES CONSECUENCIAS**



En las últimas semanas se han registrado casos de hepatitis grave en niños, mismos que al momento se asocian a un virus llamado adenovirus, que ha presentan casos en diversos países. El mes de mayo registró en nuestro país la lamentable muerte de un infante, que se clasificó por causa de la hepatitis





aguda, sin embargo, la Organización Mundial de la Salud, ordenó nuevos protocolos para verificar nuevamente la causa del deceso.

Diferencia entre las hepatitis	
Aguda	Crónica
Es producida en un niño sano, sin lesión hepática preexistente. Las principales causas de hepatitis aguda en los niños se deben a los medicamentos y a las infecciones.	Se produce en niños con una enfermedad hepática profunda. Los niños pueden presentar signos de enfermedad hepática avanzada, como cirrosis, hemorragias, acumulación de líquido y escaso aumento de peso.

Los signos y síntomas de la hepatitis aguda suelen ser:

- Orina oscura
- Heces de color claro (pálidas)
- Picor en la piel
- Piel u ojos amarillos
- Fatiga
- Fiebre mayor de 38° C
- Náuseas o vómitos
- Dolor abdominal
- Pérdida de apetito
- Dolor en las articulaciones

El tratamiento de la hepatitis dependerá de la causa, es decir, si es por una infección suele ser de apoyo como el descanso, hidratación para que pueda recuperarse del virus. Sin embargo, es importante el diagnóstico médico y no automedicarse.



Si la hepatitis fue provocada por un medicamento, un médico pediatra deberá ser quien defina suspenderlo, porque si bien no es frecuente, pero una inflamación del hígado es grave, con consecuencias como una insuficiencia hepática que puede requerir un trasplante de hígado.

Por su parte, para la prevención de la hepatitis existen vacunas para los dos tipos de virus más comunes: la hepatitis A y la hepatitis B. La primera es recomendable a los 12 meses de edad, mientras que la segunda es administrada al nacer y dos dosis más en los siguientes meses y su alcance brinda protección también contra la hepatitis D, debido a que no se puede desarrollar la hepatitis D si no hay una infección por hepatitis B.

Si bien es una enfermedad que comienza a expandirse, en México los niños se encuentran protegidos por nuestro marco legal, que se incorporó a la Constitución nacional bajo el concepto del interés superior de la niñez y los efectos que ello conlleva en las políticas públicas.

Por otro lado, la Convención sobre los Derechos del Niño en su artículo 24, numeral 1, establece lo siguiente:

“1. Los Estados Partes reconocen el derecho del niño al disfrute del más alto nivel posible de salud y a servicios para el tratamiento de las enfermedades y la rehabilitación de la salud. Los Estados Partes se esforzarán por asegurar que ningún niño sea privado de su derecho al disfrute de esos servicios sanitarios

...”

Más específico, el artículo 13 de la Ley General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescente reconoce a la protección de la salud y a la seguridad social como uno de los derechos de los infantes.



CÁMARA DE  
**DIPUTADOS**  
LXV LEGISLATURA

**OSCAR ALMARAZ SMER**

Diputado Federal LXV Legislatura



Por lo anteriormente expuesto, se somete a la consideración de este honorable Congreso de la Unión, la siguiente propuesta de

### PUNTO DE ACUERDO

**ÚNICO.** La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal a que, a través de las instituciones competentes, despliegue una campaña informativa para que la población conozca la gravedad, síntomas y medidas preventivas de la hepatitis infantil aguda.

Atentamente

Dip. Óscar Almaraz Smer

Comisión Permanente, a los 26 días del mes de mayo de 2022.

